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TANTI APPUNTAMENTI, SOPRATTUTTO PER I PICCOLI, PER VIVERE INSIEME LA MAGIA DEL NATALE!
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Care e cari,
sta arrivando il periodo delle fe-
stività natalizie ed è un grande 

piacere fare a voi e alle vostre famiglie 
i più cari auguri di buon Natale e di un 
sereno anno nuovo. Anche quest’anno 
sono tantissime le iniziative organizzate 
dal Comune, come sempre pensate im-
maginando piccoli e grandi che si diver-
tono insieme nell’atmosfera dell’incanto 
del Natale. Trovate il programma com-
pleto della rassegna nelle prossime pa-
gine del giornale e vi invito a partecipare 
numerosi.
L’arrivo del giorno più a lungo atteso ri-
evoca sempre i valori di altruismo, soli-
darietà, empatia, concordia e pace, che 
dobbiamo, ognuno nel suo piccolo, con-
tribuire a diffondere nella società. Questi 
valori devono infatti essere il fondamento 
del nostro agire quotidiano, dell’educa-
zione e delle relazioni, perché solo attra-
verso questi principi è possibile crescere 
come comunità civile. Oltre a questi va-
lori universali, gli amministratori pubblici 
hanno il dovere di rispettare, nell’eserci-
zio delle loro funzioni, anche i principi 
espressi dalla Costituzione. Uno di que-
sti valori fondanti è il principio di impar-
zialità su cui vorrei riflettere con voi.
Imparzialità significa garantire il godi-
mento dei servizi pubblici secondo re-
gole predefinite, trasparenti e uguali 
per tutti, senza discriminazioni o favo-
ritismi. Tale principio deve essere te-
nuto particolarmente in considerazione 
in riferimento all’erogazione di benefici 
economici perché le risorse pubbliche 
vengono concentrate su un insieme ri-
stretto di soggetti. Esempi concreti di 
tale situazione sono l’assegnazione di 
contributi sociali alle famiglie e le con-
cessioni di case comunali o di sedi as-
sociative. A giudicare, tuttavia, dalle nu-
merose richieste di favoritismi, anche se 
non vengono presentate così e talvolta 
non considerate tali, deduco che non sia 
chiaro che abbiamo il dovere di essere 
imparziali. Il nostro ruolo non è quello di 
assegnare benefici economici ai singoli 
soggetti, cittadini, associazioni o impre-
se che siano. Il nostro compito è invece 
quello di definire le priorità generali di 
intervento e i relativi budget, utilizzan-
do le risorse pubbliche con correttezza, 
ragionevolezza e imparzialità. Un esem-
pio per tutti: il Sindaco non ha il potere 
di concedere la casa comunale. Le case 

pubbliche - a Corsico circa 300 famiglie 
vivono in un appartamento comunale e 
700 in immobili ALER - sono assegnate 
dagli uffici competenti solo a seguito di 
un avviso pubblico e secondo graduato-
rie i cui criteri e requisiti sono stabiliti 
per legge in modo trasparente. Il mecca-
nismo è simile per ogni tipo di beneficio. 

Imparzialità non significa tuttavia ignora-
re le differenze, che devono essere invece 
valutate con cura. Come insegna Don Mi-
lani: non c’è ingiustizia più grande che fare 
parti uguali tra disuguali. È evidente quin-
di, a guardar bene, che l’imparzialità non si 
riduce a trattare tutti nello stesso modo 
ma consiste nel valutare con attenzione 
le condizioni soggettive di ognuno.
Da questo punto di vista, un campo di 
applicazione particolarmente delicato è 
la concessione delle sedi associative. 
Offrire spazi ai privati, se pur sotto la for-
ma giuridica di associazione, non è obbli-
gatorio per legge e infatti ci sono Comuni 
che non fanno questo servizio. La nostra 
Amministrazione, al contrario,  ritiene 
l’associazionismo un grande valore so-
ciale da tutelare e da sostenere, nel ri-
spetto del principio di imparzialità, senza 
discriminazioni e favoritismi. È però evi-

dente che il Comune non abbia gli spazi 
necessari ad assicurare una sede esclu-
siva a tutti e che le associazioni svolgano 
attività diverse: alcune realtà esercitano 
attività economiche a pagamento, altre 
offrono attività gratuite, altre ancora en-
trambe le cose. Le prime sono a tutti gli 
effetti operatori economici, se pur diver-
si dalle imprese, che possono svolgere, 
in alcuni casi, attività di valore pubblico. 
È evidente quindi, e mi pare un principio 
di buon senso, che chi esercita un’attivi-
tà a pagamento non possa ricevere gra-
tuitamente sedi comunali ma sia invece 
corretto stabilire canoni di concessione 
a prezzi inferiori a quelli di mercato (non 
trattandosi comunque di attività di im-
presa). Simile discorso vale per le realtà 
associative che necessitano di una sede 
esclusiva e che dovranno pagare un ca-
none parametrato alla quantità di spazio 
occupato e alle risorse necessarie a so-
stenere almeno i costi di gestione (uten-
ze e manutenzioni ordinarie) che possono 
ricadere sulla collettività.
È fondamentale che il terzo settore abbia 
a cuore il territorio e che sia solidale, vi-
cino e riconoscente alla cittadinanza, la 
quale sostiene l’associazionismo anche 
con le risorse pubbliche messe a dispo-
sizione, direttamente o indirettamente, 
dal Comune. Ci sono tante realtà che 
organizzano iniziative culturali o socia-
li gratuite per la città creando davvero 
una rete di comunità: dalle proposte per 
i bambini, alle opportunità e il sostegno 
per i fragili, agli eventi culturali. L’Ammi-
nistrazione ringrazia davvero queste re-
altà e le sostiene nell’espressione di tut-
to il loro potenziale. Per favorire una più 
ampia collaborazione, la Giunta ha deci-
so di mettere a disposizione uno spazio 
di incontro fruibile a rotazione. Il salone 
della palazzina comunale di via XXIV 
maggio diventerà infatti, a partire dai 
primi mesi del 2025, un luogo in cui le as-
sociazioni potranno riunirsi secondo un 
calendario predefinito e avere anche un 
proprio spazio sicuro per lasciare il loro 
materiale di lavoro. Ci auguriamo che la 
condivisione dei luoghi sia anche occa-
sione per rafforzare le reti sociali della 
nostra comunità e non vediamo l’ora che, 
con il nuovo anno, possa prendere avvio 
anche questo nuovo servizio di grande 
valore per il nostro territorio. 

Il sindaco
Stefano Martino Ventura

L’imparzialità, stella cometa 
dell’amministrazione pubblica

  347 535 7163
  STEFANO.VENTURA.CORSICO
  STEFANO.MARTINO.VENTURA/
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Amsa, incaricata dal Comune, ef-
fettua con regolarità il servizio 
di pulizia delle strade e di svuo-

tamento dei cestini, anche più volte al 
giorno su segnalazione. Tuttavia, l’inci-
viltà costante di alcuni vanifica il lavoro 
e l’impegno per assicurare il decoro di 
Corsico. Per questa ragione, la Giunta 
ha pianificato da tempo un intervento 
di potenziamento del servizio di igiene 
urbana. Nuovi e moderni mezzi di Amsa, 
dotati di lance a spruzzo e soffiatori po-
tenziati, già da alcune settimane puli-
scono le strade e i marciapiedi di tutta 
la città (dove tecnicamente possibile), 
senza la necessità di rimuovere i veicoli. 
Con la nuova organizzazione, vengono 
inoltre incrementati i passaggi dei mez-
zi, con frequenze anche trisettimanali e 
giornaliere nelle zone più frequentate. 
La pulizia con le lance, tuttavia, mani-

festa criticità in alcu-
ne vie della città che 
non consentono, per 
ragioni operative, una 
completa ed efficace 
pulizia. In queste zone, 
oltre al servizio ordina-
rio, verranno eseguiti, 
in via sperimentale, 
interventi straordinari 
con spostamento ob-
bligatorio delle auto. I 
divieti di sosta saranno 
comunicati in anticipo con opportuna 
segnaletica verticale. La sperimenta-
zione è stata studiata dagli uffici anche 
in seguito a un confronto con i residenti 
di alcune vie centrali prese a campione. 
Nell’ottica del miglioramento continuo, 
inoltre, dal mese di dicembre si è forte-
mente potenziato il servizio di monito-

raggio e controllo dell’esecuzione delle 
pulizie della strada, attraverso la no-
mina di un operatore specializzato per 
garantire una costante attenzione alla 
qualità del servizio. Il Comune fa il suo 
dovere ogni giorno ma una città rimane 
davvero pulita se ogni cittadino si impe-
gna a non sporcarla. 

Igiene urbana: potenziato
il servizio per strade più pulite 

Come procedono i lavori nei parchi
Giorgella e Cabassina?  
Gli operatori incaricati dal Comune stanno cercando di recuperare, per quanto possibile, 

sui rallentamenti ai lavori causati dalle abbondanti piogge dei mesi scorsi e completa-
re i complessi interventi di riqualificazione dei parchi Giorgella (con piazza Papa Giovan-
ni XXIII) e Cabassina, finanziati con contributi Pnrr. “In piazza – spiega l’assessora Chiara 
Silvestrini –, sono stati realizzati i cordoli per il nuovo parcheggio e le aiuole. Sono già stati 
posizionati i giochi per i piccoli e completata l’area fitness. Ci saranno anche campi da cal-
cetto, basket e beach volley e nuovo arredo urbano”. Per quanto riguarda il parco Cabassina, 
“si sta procedendo con il posizionamento dei massi sulle sponde del laghetto – prosegue la 
vicesindaca Silvestrini –: un’opera di ingegneria naturalistica per preservare flora e fauna. 
Sono state eliminate le cancellate e demolita la ex casa del custode, sempre con il riutilizzo 
nel cantiere dei materiali recuperabili. Ci saranno nuovi vialetti, panchine, cestini, aree gioco, 
spazi per i cani e zone fitness”. 

Sono cominciati gli interventi su via Caboto per il ri-
facimento di strada e marciapiedi. Quello che con-
duce al Comando di Polizia Locale sarà rimodulato e 
rifatto. “Si passerà poi a via Fermi e altre strade – spie-
ga l’assessore Maurizio Magnoni –. Vanno avanti an-
che i lavori per la Civica Scuola di Musica in via Dante: 
un complesso intervento sulla struttura e per ricavare 
nuovi spazi”.

LAVORI IN VIA CABOTO E IN VIA DANTE

Sono stati completati importanti interventi sulla piattaforma ecolo-
gica di via Monferrato (angolo via Sella), per renderla più funzionale. 
Il Comune ha provveduto a posizionare la nuova sbarra di accesso, 
azionata con sistema digitale di controllo: in questa prima fase, si può 
entrare esibendo la carta di identità o la Carta nazionale dei servizi 
(Tessera sanitaria). L’accesso è consentito ai residenti in regola con 
il pagamento della Tari. È stata rifatta la segnaletica, i cartelli che 
segnalano i rifiuti consentiti e posizionata la nuova pesa. Grazie al 
progetto con il Comune di Milano, gli orari di apertura sono prolun-
gati: da lunedì al sabato: dalle ore 8 alle 20; domenica dalle 8 alle 19.

PIATTAFORMA ECOLOGICA:
PIÙ FUNZIONALE CON NUOVE REGOLE 
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Gli operatori incaricati dal Comu-
ne hanno completato l’instal-
lazione di 8 nuove telecamere. 

Un investimento di circa 30mila euro, 
co-finanziato da Regione Lombardia. 
Sono occhi elettronici all’avanguardia: 
videocamere mobili, a energia solare, 
che possono essere posizionate in base 
alle esigenze di controllo. Ora le video-
camere sono collocate nelle zone da cui 
arrivano maggiori segnalazioni di degra-
do, abbandoni, atti di inciviltà e disagi e 

potranno essere spostate a seconda 
delle necessità. “Prosegue il percorso di 
ampliamento della videosorveglianza sul 
territorio, con l’obiettivo di contrastare il 
degrado ambientale e vigilare su alcune 
zone particolarmente sensibili - com-
menta l’assessore Stefano Salcuni -. 
Le videocamere sono un essenziale sup-
porto alle Forze dell’Ordine e alla Polizia 
Locale che, oltre al presidio del territorio, 
potranno utilizzare le registrazioni per 
rintracciare trasgressori e sanzionarli”.

Otto nuove telecamere
contro degrado e incivili 

Polizia Locale: oltre
650 servizi in un mese

È  il bilancio di ottobre delle 
attività della Polizia Locale. 

I dati indicano 23 servizi di pat-
tugliamento a piedi; 57 controlli 
fissi per rispetto del Codice del-
la strada e 33 rilievi su incidenti 
stradali. Nove interventi su se-
gnalazioni di danneggiamenti, 18 
per disturbo alla quiete pubblica 

e 41 controlli commerciali. Sono 130 le persone identificate, 4 rilievi 
per infortuni sul lavoro e 25 controlli ambientali. “Sono 67 i verbali per 
elevata velocità, assenza di assicurazioni e revisioni – spiega l’assesso-
re Stefano Salcuni –. Comportamenti che mettono in pericolo se stessi 
e gli altri. Grazie alla Polizia Locale e ai Carabinieri della Compagnia di 
Corsico, sempre presenti e attenti per la nostra sicurezza”.

Due maxi esercitazioni hanno visto la partecipazio-
ne della Protezione Civile: all’Oktobertest e all’o-
perazione MAST i volontari hanno messo alla prova 
la capacità di intervento in caso di emergenza, su 
scenari realistici. Grazie alla Protezione Civile per 
l’impegno e per la costante presenza a tutela dei cit-
tadini e del territorio.

PROTEZIONE CIVILE
SEMPRE IN PRIMA LINEA 

È stata molto sentita la cerimonia per il 4 novembre, Giornata 
dell’Unità Nazionale e delle Forze Armate. Il sindaco Stefano 
Ventura ha ringraziato Alpini, Anpi e Marinai d’Italia, Polizia Lo-
cale, Corsico Soccorso e la Banda. Presenti anche i carabinieri 

della Compagnia di Corsico e la Guardia di Finanza: il sindaco 
li ha ringraziati, a nome della città, per l’impegno e la dedizione. 
Molto emozionante anche la cerimonia Virgo Fidelis, patrona 
dell’Arma.

UNITÀ NAZIONALE E DELLE FORZE ARMATE 
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I l Piano per il Diritto allo Studio è lo 
strumento di programmazione an-
nuale con cui l’Amministrazione, inte-

ragendo con le istituzioni scolastiche, de-
finisce le risorse economiche per progetti 
formativi e servizi. Tre le finalità: “Co-pro-
gettare – spiega l’assessora Angela Cri-
safulli –; non lasciare nessuno indietro, 
lavorando sull’inclusione, e arricchire i 
programmi scolastici, con sostegno ai 
fragili. Ringrazio i Dirigenti scolastici, le 
DSGA, i docenti, il personale, i Consigli di 
Istituto, le famiglie, gli uffici comunali e 
tutti coloro che hanno contribuito a inve-
stire sui nostri alunni e alunne”. Sono stati 

programmati tanti progetti integrativi, 
per oltre 100mila euro (gli investimenti 
complessivi si trovano sul sito istituzio-
nale). Laboratori di lettura, ambiente 
e sostenibilità, contrasto al bullismo, 
educazione stradale con la Polizia Lo-
cale e sicurezza con la Protezione Civile. 
Iniziative di educazione civica, contro la 
violenza sulle donne, di inclusione e di ri-
spetto civico. Per l’assistenza educativa, 
capitolo su cui il Comune ha aumentato 
le ore di sostegno, l’Amministrazione in-
veste quest’anno oltre 809mila euro. Nel 
bilancio comunale, gli investimenti che 
riguardano servizi, gestione e progetti (a 

cui si aggiungono le spese per lavori e ma-
nutenzioni), ammontano a oltre 5 milioni 
560mila euro.

SCUOLE E SOCIALE    IL GIORNALE DI CORSICO    DICEMBRE 20248

Anche quest’anno, l’associazione 
Itaca ha organizzato i corsi di ita-
liano per stranieri. Sono tante le 
richieste ricevute: segnale che l’i-
niziativa suscita grande interesse 
da parte dei cittadini che vogliono 
imparare l’italiano. Le lezioni rap-
presentano anche un fondamenta-
le momento di scambio culturale 
che arricchisce.
Info: itacacorsico@yahoo.it.

Continuano gli incontri gratuiti del 
progetto Net4Neet al Polo Giova-
ni di piazza Europa. Ogni lunedì, 
dalle 15.30, “Crea il tuo CV”. Tutti 
i mercoledì, dalle 16, “Ludobreak”: 
giochi da tavolo, laboratori teatra-
li e spuntino in compagnia. In più, 
laboratori di cittadinanza attiva e 
appuntamenti con gli esperti per 
realizzare i propri sogni e progetti.

I CORSI DI ITACA 
FANNO IL PIENO
DI ISCRITTI 

NET4NEET: 
OCCASIONI
PER IL FUTURO 

Per celebrare la Giornata internazionale per l’eliminazione della violenza contro le 
donne, il Comune e l’associazione ventunesimodonna hanno organizzato diverse ini-

ziative. “Panuelos Rossi” per ricordare le vittime di femminicidio, spettacoli, musica e pa-
role, incontri nelle scuole e con le operatrici del Centro antiviolenza. Grazie a volontarie, 
Windbrary Big Band, Comteatro, Cristina Obber, Hamid Ziarati e Gloria Boemia.

Piano di Diritto allo Studio:
investiamo sui nostri alunni
e alunne 

Contro la violenza sulle donne 

Più spaziosa, funzionale e con un 
nuovo ambulatorio. Si rinnova la 
Farmacia Comunale 3 di via Cavour 
che offre misurazione parametri, 
ecg, mappatura dei nei con referti 
rapidi e iniziative di prevenzione. 
Luigi Chiesa (Direttore Generale) 
e Luigi Di Marco (Amministratore 
Unico di Farmacie comunali corsi-
chesi) hanno inaugurato, con il sin-
daco Stefano Ventura, i nuovi spazi.

FARMACIA COMUNALE 3
RISTRUTTURATA E CON NUOVI SERVIZI 
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Il 24enne Luca Lo Savio ha grandi passio-
ni: la grafica e la fotografia, ambiti in cui 
lavora, e lo sport, che pratica da quando 
aveva 6 anni. Il giovane è allenato dal ma-
estro Pietro Tarantino del Nuovo Centro 
Sportivo Corsico e fa parte anche della 
nazionale J.K.A W.F. Italia: la migliore 
scuola nel mondo di karate Shotokan, al-
lenato dal maestro Takeshi Naito. A fine 
ottobre, si è classificato tra gli 8 atleti mi-
gliori al mondo nella specialità “kata”, nel-
la finale del Campionato Mondiale Funa-
koshi Gichin Cup 16th Karate World Championship Tournament, 
in Giappone. Con talento e determinazione, si è sempre piazzato 
sul podio in numerosi campionati. Medaglia d’oro, nel 2019, in 
“kata” e argento nel “kumite”, disciplina in cui è stato campione 
italiano, Luca è pronto per l’appuntamento di dicembre a Imola 
(Campionato Italiano) e a Praga, a maggio, per gli Europei.

CINTURA NERA DI TALENTO:
LUCA LO SAVIO, CAMPIONE NEL KARATE 

Ha una storia gloriosa, musiciste e musicisti bravissimi, repertori 
ed esecuzioni sempre emozionanti. È il Corpo Musicale Città di 
Corsico, il gruppo più antico del nostro territorio, con i suoi 145 
anni! Guidati dal Maestro Rocco Viggiano e dalla presidente Flo-
retta Boni, i componenti si distinguono per l’incredibile talento e 
per l’impegno. La Banda, infatti, è sempre presente alle iniziative 
più importanti e agli eventi istituzionali: i musicisti arricchisco-
no ogni appuntamento della città con i loro strumenti e con i con-
certi emozionanti. Il 23 novembre, in occasione di Santa Cecilia, 
il Corpo Musicale si è esibito in un indimenticabile spettacolo. 
Musicisti straordinari, tanti giovani talenti (alcuni con prometten-
ti carriere internazionali!) e storici componenti fanno del Corpo 
Musicale Città di Corsico una vera eccellenza del territorio.

VIVA LA BANDA! 145 ANNI DI MUSICA 

Ben 40 persone in più rispetto allo scorso anno si sono iscrit-
te ai corsi proposti dall’Università del Tempo Libero: 184 in 
totale. Il 35° ciclo di incontri, dal titolo “Amori e disAmori: 
bellezza, scienza, arte, storia, cultura”, offre un anno dav-
vero ricco, con tanti eventi, riflessioni, occasioni di crescita 
e di conoscenza, grazie alla collaborazione tra il Comune, la 
cooperativa sociale Giostra e l’impegno della coordinatrice 
Clara Gusmaroli. “Le nostre associazioni – commenta l’asses-
sore Francesco Di Stefano – sono l’anima della città con le 
loro numerose proposte culturali, sportive, di sensibilizzazione, 
sostegno al prossimo e alle fragilità. Ringrazio, a nome dell’Am-
ministrazione, tutte le realtà che arricchiscono Corsico e la ren-
dono ogni giorno più bella, sensibile e solidale, favorendo il vero 
senso di comunità”.

UNIVERSITÀ DEL TEMPO LIBERO:
OLTRE 180 ISCRITTI! 

Giuseppe Commisso (ma tutti lo 
chiamano Pino) ha 79 anni, di cui ol-
tre 30 vissuti a Corsico. Elettricista 
di professione, ha dedicato la vita alla 
sua grande passione: l’attività in pa-
lestra e il sollevamento pesi. Quan-
do aveva 24 anni, Pino ha cominciato 
a praticare judo, diventando cintura 
nera 1° Dan. Ha continuato con lo 
sport e, tre anni fa, dopo un periodo 
di stop, si è dedicato al crossfit, ini-
ziando con le competizioni regionali 
e nazionali, classificandosi sempre 
tra le prime posizioni. È campione 
regionale in carica con ben 81 kg di 
distensione su panca (il suo obietti-
vo è arrivare a 85 kg!) nelle categorie 
over 65, sbaragliando la concorrenza 
e storici campioni del sollevamen-
to pesi. Giuseppe si allena 4 volte a 
settimana, per due ore ogni sessio-
ne. Il suo segreto? Dieta sana, perse-
veranza e pensieri sempre positivi!  

GIUSEPPE, 79 ANNI,
CAMPIONE DI SOLLEVAMENTO PESI 
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La parola al Consiglio comunale

LA RESPONSABILITÀ 
DEGLI AMMINISTRATORI PUBBLICI
La responsabilità di chi amministra è quella di organizzare i 
servizi pubblici in modo da dare risposte ai bisogni, talvolta 
molto diversi, di tutta la cittadinanza. Voglio soffermarmi su 
questo concetto: l’amministrazione deve rispondere ai biso-
gni di tutta la cittadinanza, non solo delle persone e delle as-
sociazioni vicine e affini. Chi amministra, in qualunque ruolo, 
lo fa per tutti e tutte ed è suo dovere adottare una visione 
generale e non particolaristica, prendendo le decisioni per il 
bene comune. Un amministratore capace fornisce agli uffici 
comunali gli strumenti per rispondere alle esigenze dei cit-
tadini e delle cittadine ma non agisce direttamente sui casi 
concreti. La politica dà infatti indirizzi generali ma non distri-

buisce benefici e risorse economiche ai singoli, che sono in-
vece concessi dalla parte tecnica in modo imparziale e sulla 
base delle normative vigenti. Ovviamente è impensabile che 
le esigenze di ogni singolo cittadino siano esaudite nei tempi 
e con le modalità richieste. Ogni cittadino vede la propria ne-
cessità immediata, ed è giusto così, ma è anche importante 
comprendere che la responsabilità dell’amministrazione è 
quella di gestire molteplici situazioni complesse dando ri-
sposte concrete in base alle priorità, alle risorse disponibili 
e alle norme vigenti. È così che si percorre davvero la strada 
del bene comune.

Sabrina Caimi
Capogruppo consiliare Partito Democratico

IL RISPETTO DELLE REGOLE
Nel tessuto sociale di ogni comunità, il rispetto delle regole 
è la condizione imprescindibile per una convivenza pacifica e 
armoniosa nella quale ogni individuo e ogni ente pubblico ha 
una parte di responsabilità, perché solo con il giusto rispetto 
delle regole si può arrivare al benessere collettivo.
La nostra amministrazione è consapevole che deve fare la sua 
parte e in questi anni ha sempre lavorato per poter migliorare 
la vita dei nostri cittadini, molteplici opere pubbliche su tut-
to il territorio, ha riorganizzato l’assessorato delle Politiche 
sociali, ha riarredato il centro storico, installato molte tele-
camere in punti critici della città, ma siamo consapevoli che 
molti altri interventi dovranno essere fatti per il benessere dei 
nostri cittadini.
Siamo consapevoli che la città è diventata negli ultimi anni 

un luogo di forte immigrazione con diverse culture e spesso 
è difficile far rispettare le buone regole di convivenza civica 
poiché non si tratta semplicemente di un problema di igno-
ranza o di malafede, ma di un conflitto tra sistemi di valori 
diversi che richiede un lungo processo di educazione e sen-
sibilizzazione.
Ci rendiamo conto che dobbiamo ancora affrontare grandi 
sfide,  dalle resistenze culturali e sociali all’impegno costante 
nella promozione di politiche di inclusione ed educazione ci-
vica ma, solo superando questi ostacoli sarà possibile creare 
un ambiente di rispetto delle regole e non solo per obbligo ma 
per convinzione in un territorio in cui tutti i cittadini abbiano 
pari diritti e opportunità.

Sabrina Moretto
Insieme per Corsico

LA BUONA AMMINISTRAZIONE DI CORSICO:
UN ANNO DI LAVORI E IMPEGNO
Con l’avvicinarsi del Natale e la chiusura dell’anno, riflettiamo 
sui progressi ottenuti. La città ha visto miglioramenti signi-
ficativi. Tra gli interventi più visibili c’è stata la riasfaltatura 
delle strade, migliorando la viabilità e la sicurezza. Le nuove 
superfici stradali dimostrano l’attenzione dell’amministra-
zione verso i cittadini. Un altro punto di orgoglio sono stati 
gli interventi di manutenzione e ristrutturazione nelle scuo-
le oltre all’approvazione del piano per il diritto allo studio che 
porterà nuove risorse nelle scuole: ampliamento dell’offerta 
formativa e delle ore di assistenza per studenti con disabilità. 
Investire nell’educazione significa investire nel futuro della 
comunità. I tre grandi parchi di Corsico stanno per essere 
completamente rinnovati, migliorando la qualità e lo stile di 

vita. Un’altra priorità per l’amministrazione è la sicurezza, e 
l’installazione di nuove telecamere di sorveglianza in tutta la 
città lo dimostra. Questi dispositivi aiuteranno le forze dell’or-
dine. Un plauso speciale a questa amministrazione che ha 
dimostrato grande dedizione ed impegno. Sempre al servizio 
dei cittadini. Dall’opposizione, ci aspettiamo idee e proposte 
costruttive. Speriamo che il nuovo anno porti non solo augu-
ri di pace e prosperità, ma anche collaborazione e rispetto. 
Guardiamo al futuro con ottimismo, sperando che tante altre 
cose possano chiudersi nel migliore dei modi. Auguriamo a 
tutti un felice Natale e un prospero anno nuovo, con la spe-
ranza che il 2025 porti ulteriori successi per Corsico. Insieme, 
possiamo costruire una città migliore per tutti.

Angelo Spagnuolo
Capogruppo consiliare Corsico torna Grande

M4: UN GRANDE CAMBIAMENTO
PER IL NOSTRO TERRITORIO
Il 12 ottobre è partita la tratta da S. Babila a S. Cristoforo della 
M4, ora completa.
Sperando, prima o poi, di ottenere il prolungamento fino a Cor-
sico che chiediamo da anni, la nuova linea porta molti cambia-
menti alle abitudini di chi viaggia con i mezzi pubblici.
Per facilitare i collegamenti col capolinea, infatti, sono state 
modificate tutte le linee di bus che transitano da Corsico: la 
64 viaggia tra Bonola (M1) e Molinetto di Lorenteggio; la NUO-
VA 326 CORSICO-CESANO-MILANO M4, sostituisce la 64 tra 
Corsico e Molinetto e serve il quartiere Lavagna; la NUOVA 324 
CORSICO-ROMOLO M2 è in servizio tra Corsico e Milano, passa 
in viale Resistenza, ferma al cimitero e fa capolinea in piazza 
Europa; la 325 si allunga fino a Buccinasco.

Sono stati anche modificati gli orari (con aumento delle fre-
quenze) e la lunghezza dei bus (in molti casi raddoppiata).
Chiariamo che le modifiche sono decise da ATM col Comune 
di Milano e al momento sono sperimentali, per capire l’impatto 
sui cittadini. Tuttavia, date le deleghe alla mobilità sostenibile 
(materia che ci sta a cuore), comunichiamo costantemente 
con Milano e con ATM e partecipiamo a tutti i tavoli di lavoro 
organizzati sul tema, dove abbiamo già chiesto di prolungare 
gli orari delle corse della 324.
Stiamo raccogliendo segnalazioni sulle nuove linee: chi ne 
avesse può scrivere a movimento5stellecorsico@gmail.com 
o a assessore.salcuni@comune.corsico.mi.it. Le riporteremo 
nei tavoli preposti per migliorare la mobilità dei molti pendolari 
corsichesi.

Gianluca Vitali
Capogruppo Movimento 5 Stelle Corsico
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NON CI SIAMO
Ogni volta che scriviamo sul giornalino non possiamo che scrive-
re note negative su chi governa la nostra città Corsico. Parten-
do dai marciapiedi di Sant’ Adele, dove buche e dislivello hanno 
fatto sì che dei cittadini sono caduti e ringraziamo il cielo non 
si sono fatti nulla di grave, alle luci di p.zza Cervi, stiamo ancora 
aspettando il ripristino dell’illuminazione su nostra segnalazione 
di aprile di quest’anno all’amministrazione di Corsico, per non 
parlare di via Cavour dove le risse sono all’ordine del giorno che 
dire della zona sotto i portici, la mancanza di tre luci mettono in 
apprensione, nelle ore notturne chi abita o ha un negozio nelle 
vicinanze. Sembrerebbe che il motivo per cui il Comune non ri-
solve il problema illuminazione sia dovuto a una controversia fra 

sindaco e amministratore del condominio, chiediamo al Sindaco 
di confermare o smentire queste voci perché alla fine chi subi-
sce il disagio sono i cittadini di Corsico. Parliamo del sociale si 
permette a una signora di bivaccare nella piazzetta di Via Cavour 
visto che la sinistra è sempre vicina ai più deboli chiediamo agli 
organi competenti di poterla aiutare ci chiediamo se gli aiuti sono 
sempre per chi sbarca clandestinamente in Italia. Parliamo ora di 
disabilità c’è nel nostro territorio ragazzo disabile che ha la neces-
sità di essere accompagnato a scuola con una navetta attrezzata, 
l’amministrazione comunale nega il trasporto perché il costo di 
questo servizio è di ben € 5000,00 annui (€ 420,00 al mese) però 
il comune spende € 150000,00 per organizzare feste e festicciole 
poi hanno il coraggio di parlare e dire che sono vicini ai fragili.

Giuseppe Infosini consigliere comunale Lega

SPEGNETE LE LUCI, NON IL SOGNO
DI UNA CORSICO MIGLIORE
A breve sarà Natale, e se tutto va come dovrebbe andare, luci, 
lucine, casette in legno e festoni torneranno a rallegrare il no-
stro centro storico. 
Un’aurea di splendore apparente ed assolutamente effimera. 
In primis, per tutto quello che quest’anno, ha caratterizzato 
il posizionamento delle luminarie, dal crollo della ringhiera di 
un palazzo in pieno centro durante la posa dei festoni per la 
sagra cittadina, tra l’altro non hanno ancora riparato al danno, 
alla mancata riparazione dei lampioni sotto il porticato di via 
Cavour spenti da mesi. Una decisione che, oltre a creare disa-
gio e pericolo, ha un retrogusto amaro, che sa di dispetto. Poi, 
spente le luci e passata la festa, resteranno degrado e desola-
zione, due costanti del nostro centro. Mai come oggi, infatti, 

si contano negozi vuoti e saracinesche abbassate; mai come 
oggi questa zona è terra di conquista da parte di chi, all’ombra 
dei lampioni spenti, dell’assenza di controlli e sicurezza, delin-
que e rende la nostra città meno vivibile e sicura. Insomma, 
quello che un tempo era un plus che tutti ci invidiavano, è ora 
una via decadente, che non è più capace di attrarre e di essere 
competitiva. Non si rafforza il commercio e il tessuto sociale 
di una città a suon di feste e festicciole, tutto serve ed è uti-
le, ma ai commercianti e ai corsichesi serve qualcosa di più 
valido, duraturo ed efficace dello sperpero di denaro pubbli-
co. Questo è il triste risultato dei 4 anni di governo del giovane 
Ventura. Servono risorse sui bisogni reali di Corsico e della sua 
comunità. Serve un cambiamento, #orgogliocorsichese
Buone feste.

Antonio Saccinto
Capogruppo di Fratelli d’Italia 

LA SICUREZZA A CORSICO
È UNA PRIORITÀ DIMENTICATA!”
Vivere la Città in sicurezza, sostituire il degrado con il decoro, 
rendere Corsico attraente e vivibile: questi dovrebbero essere 
i principi cardine per chi governa. Si assiste al continuo sper-
pero di denaro pubblico per “cose” futili, ma quando si tratta 
di affrontare temi scottanti come quelli della sicurezza e del 
degrado, l’amministrazione Ventura è pressoché inesistente. 
Corsico non può essere solo una vetrina di feste pensate per-
ché, se si occupa il territorio con questi eventi, non si lascia 
spazio alla delinquenza. Abbiamo constatato che, purtroppo, 
non è così. Minimizzare il problema, basandosi su dati che, 
però, non sembrano riflettere la realtà vissuta quotidiana-
mente dai cittadini, non aiuta. Non si può continuare a negare 

l’evidenza, riducendo tutto a un problema di percezione. La 
sicurezza dei cittadini deve diventare una priorità, non solo 
durante le campagne elettorali o con proclami. I ripetuti epi-
sodi di violenza, sono evidenza di un problema che, da troppo 
tempo, l’Amministrazione sembra voler ignorare: la sicurezza 
è fuori controllo e alcuni luoghi della città sono diventati vere 
e proprie “zone franche” dove regnano violenza e insicurezza. I 
cittadini, così come i commercianti, sono esasperati.
Corsico merita più attenzione e i cittadini hanno diritto all’a-
scolto e al rispetto.
Se la politica non farà il suo “mestiere”, le cose non potranno 
che peggiorare e i cittadini sapranno, a quel punto, a chi attri-
buire la responsabilità.

I consiglieri di Corsico Ideale “Errante Sindaco”

LA TRAGEDIA DI ROMEO E GIULIETTO A CORSICO
Nel consiglio comunale del 24 ottobre u.s. era posta l’appro-
vazione di una variazione di bilancio di euro 12.056 da erogare 
ai dirigenti per l’anno 2022. Partiamo col dire che il dirigente 
deve raggiungere gli obiettivi annuali definiti dalla Giunta e, in 
base alla percentuale di successo, ha diritto a percepire una 
somma corrispondente; ma chi controlla se gli obiettivi sono 
stati raggiunti? Il Nucleo di Valutazione propone al Sindaco 
una valutazione che poi viene validata dalla Giunta; la valuta-
zione col Sindaco Ferrucci era affidata ad un’agenzia esterna, 
col Sindaco Errante era affidata ad un collegio interno, men-
tre col Sindaco Ventura l’organo è monocratico. 1° alert.

Abbiamo chiesto i curricula di chi ha manifestato interesse 
per ricoprire quell’incarico e ne sono pervenuti 14. Il Sindaco 
ha scelto un professionista (Giulietto) che ha poche esperien-

ze in Enti Locali piccoli, ma ha una straordinaria coincidenza 
di date e luoghi con un nostro dirigente (Romeo); si perché nei 
due curricula coincidono la provenienza, i luoghi di lavoro ed 
incarichi ricoperti. 2° alert.

Quindi ci siamo chiesti, come è possibile che Giulietto possa 
valutare in modo distaccato l’operato dei dirigenti tra cui Ro-
meo? Nulla di illegale ma la domanda posta in Consiglio Co-
munale, sulla base di quali criteri fosse stato scelto Giulietto 
piuttosto che un altro, stante almeno 10 professionisti con 
un curriculum migliore e non sovrapponibile, fornendo in tale 
sede anche il parere dell’ANAC circa il probabile conflitto di in-
teresse che emergerebbe da questa tragedia corsichese. C’è 
altro ancora da approfondire nelle sedi opportune. 

Roberto Mei, Capogruppo Consiliare Forza Italia
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CONTATTI UTILI
www.comune.corsico.mi.it

SEGNALAZIONI

PRENOTAZIONE APPUNTAMENTI ONLINE

SERVIZI SOCIO-SANITARI

MANUTENZIONI
manutenzione@comune.corsico.mi.it

SERVIZI SOCIALI
segretariatosociale@comune.corsico.mi.it
Per prenotare un appuntamento è possibile telefonare al 

numero 331 2331322 attivo nelle seguenti giornate 
e nei seguenti orari: da lunedì a venerdì 9.30/12.30,
martedì e giovedì anche  14.30/16.30

CENTRALE OPERATIVA
DELLA POLIZIA LOCALE
02 4475312

ORDINE PUBBLICO,
CONTRAVVENZIONI E 
VEICOLI ABBANDONATI
polizialocale@comune.corsico.mi.it

AMBIENTE, RIFIUTI E ANIMALI
tutelambientale@comune.corsico.mi.it

ASSENZA DI CORRENTE ELETTRICA
Enel Distribuzione
803 500

SCELTA-REVOCA DEL MEDICO
S/R di Corsico (Via Marzabotto 12)
aperta da lunedì a venerdì: 8.45/12.30
martedì anche 13.30/15.45
oppure collegandosi al link:
https://sioc.asst-rhodense.it/SIOC-ASSTRHODENSE/

S/R di Corsico (Via Dei Lavoratori 42)
riceve il giovedì dalle ore 13.45 alle ore 15.45 solo
su appuntamento prenotabile all’indirizzo email:
scelta.revoca.corsico@asst.rhodense.it
(nell’email è obbligatorio indicare un recapito telefonico)

CENTRO ANTIVIOLENZA
centroantiviolenza@fondazionesomaschi.it

800 049 722
Orari: lunedì, giovedì, venerdì  10.00/13.00
martedì, mercoledì 14.00/17.00

ILLUMINAZIONE PUBBLICA
CityGreenLight

Per segnalare un guasto tramite APP occorre scaricare 
CityGreenApp (disponibile per Android e ioS)

RIFIUTI INGOMBRANTI
(mobili, elettrodomestici)

Ritiro gratuito a domicilio (AMSA)
800 332 299

Conferimento in piattaforma ecologica
Via Monferrato (ang. via Sella)

da Lunedì a Sabato: ore 8.00/20.00;
Domenica ore 8.00/19.00

ORARIO CONTINUATO

Segnalazione rifiuti abbandonati (AMSA)
800 332 299

ACQUEDOTTO E FOGNATURA
CAP Holding

800 175 571

PREVENZIONE SANITARIA
Per la tutela dai rischi sanitari e ambientali, anche connessi 

alle attività economiche e alla sicurezza alimentare

02 8578 4234-4248
PEC  DipartimentoPrevenzione@pec.ats-milano.it

CONSULTORIO FAMILIARE
consultorio.familiare@asst-rhodense.it

02 994308473

CENTRO PSICOSOCIALE (CPS)
cpscorsico.hsc@asst-santipaolocarlo.it

02 40223865

CENTRO DIPENDENZE (SERT)
sert.corsico@asst-rhodense.it

02 994308491-497

Anagrafe, Stato civile, Servizi educativi e sociali, pass disabilità, Tributi

https://h2o.comune.corsico.mi.it/servizi/prenotazioni/


